

# 北方領土問題

# ~今私たちにできること~

今私たちにできること  
北方領土問題は  
国民みんなが協力して  
いかないと解決できないと思います。  
しかし、この状況を解決するには  
できなくては理解していくことは  
できる」ということがこのテーマの意味  
です。この新聞は、北方領土問題に  
ついて、まだよく分からな、人にも  
参考になればいいと思、います。

# 北方領土新聞

杉並区立  
泉南中学校

根室市に住む女子高校生  
岡野さんの話を聞いて

「根室市に住む女子高校生  
岡野さんのお話を聞いて  
少北方領土問題に関して、研究をして  
いろいろ高校生の方の話をききました。  
話をきく前に岡野さんの先輩の方  
が、実際に北方領土に行き現地の  
様子を見にいったという映像を  
みせてもらいました。その映像には  
ごみ問題という点について注目して  
いました。海に捨てたり、設備が良くな  
いなどいうことが映されていました。  
北方領土では、技術の発展は昔より  
進んでいて、が衛生的な発展は  
遅れているということが映像でまし  
がら見ていました。

ジョバンニの島をみて  
北方領土の事前学習でソ連軍が  
学校の授業中の時間に突然やってき  
て、黒板にたし算の問題の答えをソ連  
軍の男が書いた。と、いうことを学び  
ました。ジョバンニの島でも、そのシーリング  
アリ、リアルに再現されてしまいました。  
父との再会を願い続けた兄弟の  
過酷な姿が描かれていました。  
理想を夢みていても、現実は  
きびしい。当時は、こんな世界だったの  
かと思いつながら、映画をみていました。  
全く違う経験をした。元島民の方の  
話と重なる点から  
多くの人が現在と  
して、いたといふこと  
がわかりました。